

RESTRICTIONS BUDGETAIRES : OU EN SOMMES-NOUS de la MOBILISATION ?

- Le point sur la pétition
- La mobilisation depuis janvier
- La situation actuelle
- Les premiers succès

**La mobilisation se poursuit
le 11 juillet avec le BAL REPUBLICAIN, POPULAIRE et MANIFESTIF à JOB**

SUCCE DE LA PETITION

Depuis le mois de janvier, vous avez été nombreux à signer la pétition lancée par le Collectif JOB. Elle a recueilli près de **1300 signatures**, ce qui est très significatif. **Merci à tous pour votre soutien !**

Elle a été remise à Valérie Jacquet-Violleau, l'élue chargée du secteur socio-culturel, pour transmission au Maire, ainsi qu'aux élus de l'opposition afin que la question des baisses de subventions soit abordée lors du Conseil Municipal du 20 juin 2025 (voir détail plus bas).

MOBILISATION MULTIFORME et CONTINUE

Le collectif JOB s'est mobilisé sous différentes formes, avec les autres associations conventionnées victimes des coupes de budget, et au sein du Collectif unitaire contre l'austérité réunissant les acteurs de la culture et du socio-culturel à Toulouse, les personnels des bibliothèques et des centres culturels, les artistes de Culture en Lutte 31, le secteur social ..., tous sous le coup de sévères restrictions.

Lettre ouverte des associations conventionnées

En mars, les 14 associations conventionnées avec la Direction Socio-culturelle se sont unies pour rédiger une lettre ouverte, envoyée à la Mairie et aux média.

De leur côté, les associations de l'éducation populaire se sont adressées aux pouvoir public, également par le biais d'une lettre ouverte, publiée dans La Dépêche du Midi du 06/01/2025.

- Le 27 mars, nous appelions avec le Collectif unitaire à un premier rassemblement à l'occasion du Conseil Municipal, qui a connu une très forte mobilisation avec près de 1 000 personnes. Ce moment a marqué une nouvelle étape pour construire un rapport de force à l'échelle locale, pour lutter contre les politiques d'austérité de la ville de Toulouse et du département, pour la défense du secteur culturel, du secteur associatif et des services publics.



- Une conférence de presse s'est tenue au mois de mai, mettant en lumière l'attaque généralisée et la riposte unitaire des services publics et des associations. *Article l'Age de Faire*



Journal [L'âge de faire](#) – juin 2025

Tout au long de la période, de multiples actions ont été menées par les autres acteurs de la culture et du socio-culturel, qu'il serait trop long de relater ici, mais qui ont fortement contribué à la montée d'une mobilisation importante. Médiapart, entre autres, s'en est fait l'écho.

Les **ACTIONS RECENTES** et la **SITUATION ACTUELLE**

Tout en menant ces actions de protestation, nous avons maintenu les contacts avec les responsables municipaux. Peu à peu, les discours qui nous invitaient à être « raisonnables », sont devenus tranchants. C'est le résultat de notre résistance déterminée qui oblige les masques à tomber !

- Le 17 juin, lors d'une rencontre avec l'élue, nous avons appris que **la ville ne dégèlerait pas la subvention du Collectif Job, qui reste ainsi réduite de 40%**. Dans sa grande mansuétude, l'élue nous invitait à déposer une demande de financement spécifique pour la tenue du Bal Républicain de juillet ! A quelques jours du bal, nous n'avons pas reçu de réponse ...

Rétablir la vérité des chiffres

A la même période, La Dépêche du Midi, a publié dans son édition du 3 juin une interview de l'élue en charge des finances Sacha Briand, dans laquelle il prétend que la baisse des subventions ne serait que

de 10 % en moyenne ! Ce chiffre est trompeur, il tord la réalité en englobant des coûts généraux incombant à la ville, mais qui ne relèvent pas des budgets socio-culturels concernés. C'est une opération de pure intox visant à rassurer afin de démobiliser les usagers et les bénévoles des associations ! La réalité est que, si certaines associations se sont vu attribuer quelques rallonges, toutes restent sévèrement impactées (entre -20% et -40%).

- Le 20 juin, avait lieu une réunion du Conseil Municipal où il était prévu d'entériner les budgets de l'année en cours.

On sait que la Mairie avait annoncé en novembre dernier, une baisse de la dotation de l'Etat de l'ordre de **25 millions d'euros**, alors qu'aucun budget national n'était voté (et ne pourrait l'être avant plusieurs mois en l'absence de gouvernement en fonction). Elle devançait par son empressement les orientations d'austérité nationale, tout en se présentant comme victime impuissante. Il apparaît finalement, que **la baisse de dotation n'est que de 5,2 millions d'euros**. Mais cela n'a pas conduit la Mairie à rallonger les financements supprimés. Cherchez l'erreur !

Dans ce contexte, le Collectif contre l'Austérité, et avec lui le Collectif JOB, appelait à un nouveau rassemblement, toujours pour défendre la culture, le social, les services publics. Ce rassemblement a pris la forme d'un contre-conseil municipal, avec mise en scène et prises de parole.

Pendant ce temps, dans la salle du Conseil Municipal, la question du budget de la culture faisait l'objet de plusieurs interventions, preuve s'il en est que nos actions ont permis de faire monter la pression sur ce sujet. Sans surprise, le budget a été adopté tel quel par la majorité municipale.

Les interventions sont à visionner, dans l'ordre chronologique :

Partie 1 - <https://www.youtube.com/watch?v=foo9JwkpkfU>

- Antoine MAURICE à 48mn 21s

- **Maxime Le Texier à 50mn 49s (très bien argumentée, à écouter sans modération)**

- Elu majorité à 1h 10mn 26s

- Caroline Honvault à 2h 19mn 30s

Partie 2 - <https://www.youtube.com/watch?v=E-PUI6h59LI>

- Débat contradictoire à partir de 8mn 45s

- **Maxime Le Texier (pétition Collectif JOB, claire et pertinente) à 2h 17mn 30s**

- Valérie Jacquet-Violleau (Réponse et vote) à 2h 20mn 45s

DE PREMIERS SUCCES

Outre, la résonance que nous avons réussi à donner dans la ville aux problèmes de financement, la mobilisation des acteurs et des usagers a permis d'obtenir de premiers résultats concrets :

- Réouverture de la médiathèque Saint-Exupéry

- Réouverture le samedi de la bibliothèque de Bonnefoy

LA MOBILISATION SE POURSUIT

Depuis 11 ans, le bal à Job fait vivre la convivialité et rappelle les valeurs républicaines. Cette année, face aux coupes budgétaires, nous avons décidé de le maintenir contre vents et marées. Ce sera un **bal manifestif**, avec des prises de parole, des stands d'information, et bien sûr surtout de la musique pour se divertir et pour danser.

BAL REPUBLICAIN, POPULAIRE ET MANIFESTIF

11 juillet 2025, Place JOB

Venez participer : bénévoles, danseurs, amateurs de musique, on vous attend ! Nous avons besoin de vous ! Inscrivez-vous auprès de Clémence (jobcollectif@gmail.com) ou de moi-même.